



Lou Liame

Le lien de Saint Pierre

Décembre 2023

N° 26

Éditorial

A peine le temps de nous retourner de l'été, d'avaloir la rentrée, d'enfiler les semaines les unes aux autres, un fugace passage par l'automne et la Toussaint... et nous voilà déjà aux portes de Noël ! Et voilà que, presque sans qu'on ait eu le temps de s'en apercevoir, c'est déjà une nouvelle année qui a commencé. Mais oui, vous avez bien lu : cette nouvelle année a déjà commencé puisque notre boussole pour le calendrier, c'est l'Incarnation du Verbe de Dieu, l'avènement du Christ dans notre monde. Par conséquent, c'est à partir de sa Nativité que l'année liturgique s'articule. Notre année chrétienne se déploie donc à partir du moment où nous nous orientons vers cette naissance de Celui qui a changé la face du monde pour toujours.

Et voilà précisément ce que nous faisons pendant cette joyeuse attente des quatre semaines de l'avent ! Nous veillons, nous le guetons, nous préparons nos cœurs (au moins autant que nos maisons...) à sa venue.

Jésus va venir habiter notre vie, concrète, réelle. Comment ne pas penser cette année à la si terrible situation de la Sainte Terre que le Seigneur a habitée ? Comment ne pas être bouleversé par la violence meurtrière qui embrase tant de peuples dans le monde, et jusque notre propre société ?

Celui que nous attendons est résolument le Prince de la Paix, un roi désarmé et exposé. Supplions-le de faire lever des artisans de paix et de courage au milieu de tant de désastres.

Si nous marchons vers Noël, que cette montée soit vraie, de cette grave allégresse qui n'est pas une euphorie oublieuse, ou un déni ouaté. Jésus va naître dans la boue d'une étable, pour aimer et guérir ce monde tout cassé que nous avons comme seul cadeau de naissance à lui apporter.

Alors, puisque l'année vient de commencer, et qu'il est de tradition de s'adresser les bons vœux, nous pouvons peut-être chercher dans le regard de ce Sauveur qui vient les vœux les plus justes, les plus évangéliques que nous pouvons formuler les uns pour les autres, et pour notre monde. C'est ce que je vous souhaite en commençant cet advent 2023.

Votre curé, Abbé Bastien Romera +



Le saviez-vous ? Sainte Thérèse, son évêque et le Pape...



Le Pape François, lors de sa venue à Marseille, avec notre Archevêque Monseigneur Delarbre.

Sainte Thérèse de Lisieux, (dont nous fêtons cette année les 150 ans de sa naissance, et qui est un peu devenue simianaise depuis le 1^{er} octobre !) avait un grand désir de devenir religieuse carmélite dès son jeune âge. Elle espérait qu'une dérogation pourrait lui permettre d'entrer au couvent à ses quinze ans (alors que la majorité était à 21 ans à l'époque.) Ses démarches auprès de l'évêque de Lisieux ne lui obtinrent que cette réponse, pleine de sagesse et de pondération prudente " *Ma fille, voyez avec vos supérieurs* ". Or, en novembre 1887, elle a la possibilité d'accompagner son père, Louis Martin, en pèlerinage diocésain à Rome... Elle a quatorze ans, et elle participe, avec les autres pèlerins de Lisieux, à une audience papale. Le vieux pape Léon XIII étant fatigué, on fait passer la consigne de ne pas lui parler en le saluant. Comme tout le monde Thérèse s'agenouille, baise la mule du Pape, mais au lieu d'embrasser sa main, elle dit en pleurant : « Très Saint-Père, j'ai une grande grâce à vous demander. » Le vicaire explique qu'il s'agit d'une jeune fille qui veut entrer au Carmel. « *Mon enfant, faites ce que les supérieurs vous diront* », répond le pape. La jeune fille insiste : « *Oh ! Très Saint-Père, si vous disiez oui, tout le monde voudrait bien* ». Léon XIII lui rétorque : « *Allons ... allons ... vous entrez si le Bon Dieu le veut !* »

Mais Thérèse souhaite une parole décisive et attend, les mains jointes sur les genoux du pape. Deux gardes doivent alors la porter jusqu'à la sortie. Fiasco total et humiliation, apparemment.

Le soir même, elle écrit à Pauline pour lui raconter l'échec : « *Le bon Pape est si vieux qu'on dirait qu'il est mort. (...) J'ai le cœur bien gros. Cependant, le Bon Dieu ne peut pas me donner des épreuves qui sont au-dessus de mes forces. Il m'a donné le courage de supporter cette épreuve* ». Bien vite, tout le pèlerinage connaît le secret de Thérèse, et même Lisieux puisqu'un journaliste du journal *L'Univers* publie l'incident. Mais, le courage audacieux de Thérèse lors de cette audience aura en fait sans doute changé la situation. Même si on n'impose pas de date à Dieu, nul doute que le Seigneur aura été sensible à la persévérante insistance de sa Thérèse Martin, comme un critère de l'authenticité de sa vocation. Et plus tard, on comprendra pourquoi c'était vraiment, en effet, urgent dans le plan de Dieu, parce qu'elle ne restera pas très longtemps au carmel sur cette terre. Mais il s'agissait d'abord qu'elle attende, qu'elle veuille, qu'elle désire, qu'elle espère : c'est tout le programme de l'avent.

Arrivée de Ste Thérèse à Simiane en notre église Saint Pierre



Bénédictio de la nouvelle statue de Ste Thérèse
le 1^{er} octobre 2023



L'arrivée de Sainte Thérèse avait été précédée la veille par le témoignage d'André Pighiera, sauvé par Ste Thérèse.

Un grand merci pour Sainte Thérèse !

Vous avez été nombreux à vouloir contribuer à l'achat et l'installation de la belle statue de Ste Thérèse de Lisieux qui embellit maintenant notre église. Que les donateurs soient ici chaleureusement remerciés, nous sommes ainsi parvenus à en assurer le financement !

Grâce à vous, cette représentation de qualité de la " plus grande sainte des temps modernes", selon les mots du Pape Pie X, nous aide à mieux éprouver la présence de cette amie du Ciel, qui peut nous encourager beaucoup dans la vie spirituelle, et la confiance à l'amour miséricordieux du Seigneur.

Il est encore possible d'y participer si vous le désirez. Notre prochain projet pour la statuaire de notre église consistera à trouver deux belles statues de St Pierre et de St Paul, les colonnes de l'église, pour les installer sans doute sur les piliers à l'entrée du chœur. Saint Pierre est notre saint patron, et nous n'avons pas d'autre représentation de lui que le vitrail du fond de l'église. Et souvent, quand on voit saint Pierre, saint Paul n'est pas loin !

Vous le savez, vos dons à la paroisse peuvent faire l'objet d'une déduction fiscale importante si vous en faites la demande (66 % du montant de votre don!). Profitez-en !

Au fil de l'Automne



Des paroissiens de Simiane au grand pèlerinage de la Nacioun Gardiano, à Lourdes, fin octobre, où notre curé a aidé pour la langue provençale.



Les séminaristes de notre diocèse avec Mgr Delarbre lors de la rencontre avec le St Père à Notre Dame de la Garde, le 22 septembre.

Le message de Sabrina



Aujourd'hui, je vais vous présenter **Frère Paul Adrien**, considéré en 2023 comme l'influenceur catholique français le plus suivi sur YouTube.

Adrien du Moulinet d'Hardemare, âgé de 42 ans, est ordonné prêtre en 2014. Frère dominicain, il vit aujourd'hui au Couvent du Faubourg Saint Honoré à Paris.

Depuis plusieurs années, Frère Paul Adrien est très actif sur les réseaux sociaux, il a lancé sa chaîne sur YouTube en 2019, l'Amour Vaincra, et également présent sur TikTok, Instagram et Facebook, Il compte plus de 280 000 abonnés sur YouTube.

Il reste dans la tradition dominicaine, celle de prêcher, de faire connaître au plus grand nombre le catholicisme. Il emprunte un ton moderne et sans aucun doute dépoussière le style et l'approche de la prédication. Son public, plutôt des jeunes adultes au début, s'élargit aujourd'hui, regroupant des adolescents mais aussi des personnes matures,

Frère Paul Adrien s'adresse d'abord à celles et ceux qui ne trouvent plus de sens dans l'église, qui s'éloignent de la pratique de la messe, au discours que je perçois comme moralisant, à l'aspect communautaire fermé et bien-pensant parfois... Mais aussi, à celles et ceux qui souhaitent suivre un enseignement adapté et sur des supports modernes et accessibles en tout temps et tout lieu : livres, vidéos, sujets variés...

Le discours est direct, argumenté et accessible, Ainsi, les vidéos et interventions atteignent leur objectif : celui d'ouvrir les portes au plus grand nombre à la compréhension de notre religion, à (re)découvrir la proximité de Jésus avec simplicité, sans dorure ni fioriture, avec des réponses claires, des discours parfois incisifs mais replaçant à chaque fois l'amour de Jésus, la foi et sa pratique au centre.

L'Amour Vaincra : le titre de sa chaîne et de son site internet où vous découvrirez des vidéos aussi liées à l'actualité, des livres avec parfois des invités catholiques, protestants ou autres.

Pour approfondir sa foi, ses connaissances, aiguïser sa curiosité, prier, rire... Une vraie générosité et sincérité au service des autres... Une communauté ouverte et multiple.

Quelques exemples de vidéos à découvrir :

- Les 10 plus gros mensonges sur Jésus,
- La création en 6 jours? lol... Comment se confesser ?
- La Bible, comprendre les bases

Bonne découverte !

La commission immobilière vous informe

Le Bastidon

Face aux difficultés administratives rencontrées, le dossier a été entièrement remis à plat.

Nous serons en mesure de déposer une nouvelle demande de permis de démolir et de reconstruire d'ici un mois.

La Sacristie

Si d'apparence le chantier a peu évolué, nous souhaitons rassurer les paroissiens, le dossier avance bien, même si il a pris du retard.

Le plancher intérieur de l'étage est réalisé, l'électricité, l'isolation et la pose du placoplâtre sont terminées.

Le chasublier, pièce maîtresse de l'aménagement de la sacristie, est en cours de restauration.

Devant l'avancement de ce chantier, nous devenons impatients de pouvoir utiliser ce lieu, destiné à déposer les ornements de l'église, les vases sacrés, et permettre aux prêtres et aux servants de se préparer aux célébrations, et aux sacrements.

Réfection de la toiture et restauration du 2^{ème} étage du presbytère

La commune vient de nous faire part, de sa décision de procéder à la réfection de la toiture du presbytère, ainsi que la restauration du 2^{ème} étage.

Nous remercions chaleureusement notre mairie et ses élus pour cette initiative.

Afin de ne pas perturber l'utilisation des lieux, les travaux devraient être exécutés dans l'été 2024.

La paroisse bientôt en pèlerinage à la découverte de Saint François d'Assise !



Comme nous en parlons depuis quelques temps, la paroisse propose un pèlerinage à Assise, dans cette belle région italienne de l'Ombrie, du lundi 4 au vendredi 9 mars 2024, pendant la deuxième semaine des vacances d'hiver. Logés en pension complète dans la structure d'hôtellerie des Sœurs franciscaines de l'Enfant-Jésus, à Sainte-Marie de la Portioncule, au pied de la fabuleuse ville médiévale d'Assise, nous découvrirons les grands lieux de la vie de St

François et de sainte Claire.

Célébrations, balades guidées, veillées, démarches personnelles ou en famille, découverte de l'Italie et de sa foi, nous irons au cœur de l'expérience spirituelle lumineuse du Poverello d'Assise, et nous rencontrerons des témoins vivants de sa spiritualité et de son engagement. Voyage en bus, chambres simples ou doubles, nous vous donnerons très prochainement plus de détails pratiques.



Nous sommes en train de négocier les prix les plus serrés possibles. Le voyage sera subventionné par la paroisse pour les jeunes du caté et de l'aumônerie, et nous essaierons de soutenir les familles du caté et de l'aumônerie qui partiront à plusieurs.

Le Denier de l'Église — Alerte !

En France, l'Église ne vit que de dons. Elle ne reçoit ni subventions du Vatican, ni subventions ou aides financières de l'État. Que tous les membres et donateurs de la paroisse de Simiane-Collongue soient donc remerciés pour leur participation au Denier de l'Église qui sert à faire vivre nos prêtres. **Chaque prêtre de notre diocèse reçoit une indemnité mensuelle identique (930 euros).**

Force est malheureusement de constater que le nombre de donateurs diminue chaque année, et qu'en outre le montant des dons régresse régulièrement de manière alarmante. Nous avons effectivement perdu une centaine de donateurs en deux ans. Si cela devait continuer nous risquerions alors de ne plus avoir de prêtre attaché à la Paroisse de Simiane-Collongue, le diocèse ne pouvant plus en assurer la charge.

Chacun peut donner selon ses moyens, les petits ruisseaux faisant les grandes rivières !

Nous comptons à nouveau sur votre générosité, témoignage de votre attachement à la pérennité de notre vie paroissiale et vous remercions d'avance.

L'équipe Denier

Exposition Jean Daret



Décrochage, le 23 octobre des tableaux de Daret et Bainville en vue de leur restauration.

Ils retrouveront leur place dans notre église après avoir participé à l'exposition rétrospective sur Jean Daret qui aura lieu au Musée Granet, à Aix, durant du 15 juin au 24 septembre 2024.

Festival Horizon avec les jeunes de l'aumônerie



Ce dimanche 26 novembre, les collégiens et lycéens de l'aumônerie se sont déplacés à Marignane pour la troisième édition du Festival Horizon qui rassemble chaque année les jeunes du Diocèse.

Cette année, le thème faisait écho aux JO de Paris 2024 : **"L'Évangile c'est sport !"**

Ce fut l'occasion pour les jeunes de méditer sur la phrase du bienheureux Pier-Giorgio Frassati (1901-1925) : *"Par toi-même tu ne feras rien mais si tu prends Dieu pour centre de toutes tes actions, alors tu arriveras au but."* Pier Giorgio a été déclaré patron des sportifs par St Jean-Paul II. Sa devise, **Verso l'alto !** (vers le haut) résume bien sa courte existence : plus que le défi physique, il visait à monter plus haut dans toutes les sphères de sa vie.



Opération CANA + du nouveau !

Cette année aussi nous relançons l'« opération Cana » dans le but de promouvoir les projets de notre paroisse à travers la vente de vin de qualité du Domaine Attilon aux prix du marché.

Le Domaine Attilon qui est situé entre Crau et Rhône est engagé en culture biologique depuis 1983 et produit sur ce terroir provençal au climat ensoleillé, des vins rouges fins et complexes, des rosés frais et élégants, des blancs secs et aromatiques.

En plus du Marselan Rouge et du Chardonnay blanc proposés avec succès pour la campagne 2022/2023, nous allons élargir notre offre à un remarquable Pinot noir et un excellent Sauvignon blanc.

Pour couronner le tout, nous allons lancer au printemps prochain une opération « Vin rosé 2023 ».

Nous comptons sur la coopération des tous nos paroissiens pour contribuer au succès de l'opération en rappelant qu'entre l'année 2021 et l'année 2022, les deux opérations Cana successives ont permis à la paroisse de résorber environ la moitié de sa dette.

Nativité et Temps de Noël À vos agendas !



Mercredi 6 décembre

Messe des veilleurs, tôt le matin à la lueur des chandelles à 7 h00

Vendredi 8 décembre

Solennité de l'Immaculée conception à 9h00. (ou procession de Notre Dame de la Seds à la cathédrale à Aix en soirée, avec la messe pontificale).

Vendredi 8, Samedi 9 et Dimanche 10 décembre

Marché de Noël du village. La paroisse tiendra un stand. Merci pour votre aide pour tenir le stand !

Mardi 12 décembre

Réunion de doyenné des prêtres et diacres

Judi 14 décembre à 20h30

au presbytère Formation Bible et CEC ouverte à tous les adultes

Vendredi 15 décembre

Conseil épiscopal avec les curés

Dimanche 17 décembre

Dimanche de Gaudete, avec la bénédiction des petits enfants-Jésus de vos crèches. *N'oubliez pas de les apporter !*

Mercredi 20 décembre

Messe de Noël à la maison de retraite Korian à 15h00

Dimanche 24 décembre

- Messe anticipée de Noël à 18h, avec la crèche vivante des enfants
- Grand-Messe solennelle de Minuit dans la tradition provençale. Début de la Veillée à 23h30

Lundi 25 décembre

Grand-Messe solennelle du Saint Jour de Noël à 10h30

Dimanche 31 décembre

Solennité de la sainte Famille, grand-messe solennelle à 10h30



Pas de messe les jeudi 4 et vendredi 5

Dimanche 7 janvier

Solennité de l'Épiphanie du Seigneur
Messe des familles à 10h30

Dimanche 14 janvier à 16h, Cathédrale Saint Sauveur à Aix, traditionnelle cérémonie de la marche des rois, prêchée en provençal et français par notre curé !



Vendredi 2 février Chandeleur

Fête de la Présentation du Seigneur
Messe à 7h le matin, à la lueur des chandelles suivie d'un café et de crêpes !
Amenez crêpes et boissons !

Paroisse catholique Saint-Pierre-ès-Liens

4 route de Mimet

13109 Simiane-Collongue

04 42 22 62 33

Courriel : paroisse.simiane@gmail.com

<https://www.paroissedesimiane.fr>



Retrouvez-nous sur Facebook à la page Paroisse de Simiane !



[paroisse_de_simiane](https://www.instagram.com/paroisse_de_simiane)